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南方十二省 (市、区) 2000 年水电
学会联络会议在广西举行

已延续 10 余年的南方十二省 (市、区) 水电学会联络年会, 2000
年 10 月 30～ 11 月 2 日在广西桂林隆重召开。出席会议的有来自南
方十二省 (市、区)及特邀的浙江省和水规总院的代表 40 余人。各省
区学会新老领导、老专家、工程技术人员汇集一堂, 畅所欲言, 共同为
南方十二省 (市、区)的水电发展、西电东送战略献计献策。会议开幕
式由会议东道主——广西水力发电工程学会秘书长张大本主持, 他
首先介绍了会议的筹备情况和到会的佳宾, 并对到会的代表表示热
烈的欢迎。此次会议收到论文 35 篇, 内容涉及“西电东送”、三峡工
程、电力市场研究、标志性战略工程和抽水蓄能以及学会工作等方
面。广西壮族自治区科协王植柔副主席首先在大会上讲话, 对广西
水电学会开展的工作给予了充分肯定, 并为能与众多水电专家相会
感到高兴。期望通过此次会议进一步了解水电的发展情况, 听取专
家意见, 尽己之能, 在全国政协及科协为学会呼吁, 为水电发展而呼
吁, 并祝贺此次会议圆满成功。广西水电学会副理事长戴先俊代表
会议东道主讲话, 欢迎各位代表光临广西并祝会议圆满成功。中国
水力发电工程学会秘书长邴凤山在讲话中代表全国学会向会议的召
开表示祝贺, 并期望通过会议期间的研讨, 对在水电工程实践中出现
的问题各抒己见, 从实际出发, 交流经验, 希望水电学会能在水电工
程的勘设、管理、建设工作中更多地发挥作用。邴秘书长还在讲话中
介绍了全国学会的工作重点转移。针对水电大省多数都位于南方的
具体情况及中央西部大开发战略的实施, 学会随任务及服务对象的
改变而进行工作重点转移。阐述了如何开拓学会工作的新局面。实
施老、中、青三结合, 进一步搞好学会工作。并对在西部大开发中学
会应该怎么办提出了具体的思路, 明确了学会的任务。各省局老领
导的代表——原广西电力局局长罗宏格在讲话中介绍了广西的水电
开发情况, 并向与会代表表示欢迎, 祝贺会议成功举行。

在大会学术论文交流中, 国电公司水规总院原副院长倪启香、福
建省水电学会常务副秘书长祝中尧、贵州省水电学会秘书长殷新德、
中国三峡总公司教授级高工王儒述、龙滩水电开发有限公司副总经
理戴先俊、国电公司昆明院杨荣山

而教授级高工、华夏水电能源研究
所所长张进谦、广西库区移民开发局副局长唐继锦、广东抽水蓄能电
站联营公司高工许接源、江西柘林水电开发有限责任公司高工熊家
英等先后以全国水电规划、福建和贵州水电学会工作、三峡工程与西
部大开发、龙滩水电工程、云南水电发展、资源优化配置与西部水电
大开发、优化电源结构发展抽水蓄能电站以及水电站扩建增容等为
题进行了较为详细的阐述, 四川省水电学会张玉惠副秘书长对四川
省 21 世纪将水电做为 6 大支柱产业之首所采取的措施进行了详细
的阐述。各省 (市、区)代表们的精彩发言博得了与会者的阵阵掌声,
使大家增进了相互之间的了解, 学术气氛十分热烈。不同的看法和
观点, 通过争论得以阐明, 百家争鸣、百花齐放, 充分体现了学会工作
的特点。通过学术交流, 使各省 (市、区) 的先进经验得以推广, 开阔
了大家的思路。

在学会工作的研讨中, 云南、四川、贵州、湖北等省学会的秘书长
先后发言, 谈及学会工作存在的问题及今后工作的设想, 希望全国学
会能为各省学会提供更强有力的支持。全国学会秘书长邴凤山在会
议总结发言中对南方十二省 (市、区) 水电学会联络会议给予了高度
评价, 并为大家在会议中提出的问题给予了答复。强调了搞水电是
大有发展前途的, 希望能进一步发挥学会的作用为促进水电开发尽
力。会议最后由张大本秘书长发言, 对本次会议做了归纳, 认为会议
达到了预期的目的, 比较成功, 交流的论文议题广泛, 涉及了水电工
程的各个方面, 很有特色, 并建议在今后的联络会议上紧扣主题, 由
全国学会特邀一名专家做专题发言。把会议开出特色, 掌握好学术
交流和学会工作探讨的比例, 感谢各省学会和特邀代表对此次会议
的重视, 为此次会议的成功举行提供了有力地保证。

与会代表对广西电力公司和广西水电学会对此次会议付出的辛
勤劳动表示衷心地感谢。

川、滇、黔、桂四省 (区)水电学会二届三次期刊
审读及秘书长工作研讨会在云南召开

9 月 24 日～ 29 日, 川、滇、黔、桂四省 (区) 水电学会二届三次期
刊审读及秘书长工作研讨会在云南召开。出席会议的有来自四省
(区)水电学会期刊编辑部的代表及云南、广西、贵州学会秘书长共
16 人。会议由《云南水力发电》主编吕仕智主持, 他首先介绍了会议
的筹备情况及议题, 并对赴会的代表表示欢迎。云南省水电学会常
务副理事长张玉声专程参会并讲话。谈及水电学会在西部大开发和
西电东送中的重要作用, 并介绍了云南省水电发展情况, 提出学会应
对西电东送中出现的问题进行研究并向有关部门进言, 促进“西电东
送”的实现。作为学会的侯舌, 学会应以西电东送为前提进行宣传。
每年一次研讨会的召开很有必要, 通过研讨, 可取长补短, 共同进步,
推动西部水电的开发。研讨中应考虑如何进一步提高期刊的可读
性, 使学报物尽其用, 对文章观点进行引伸, 进一步提高期刊质量。
广西水电学会张大本秘书长在发言中介绍了广西水电学会、期刊及
水电发展情况, 表示一定要克服困难, 将《红水河》继续办下去。提出
应进一步加强联系和协作, 互通有无, 交流次数应增加。原贵州乌江
水电开发有限公司副总经理、《贵州水力发电》主编丁贵林在讲话中
介绍了贵州水电开发情况及乌江水电开发公司的改制情况。云南省
水电学会秘书长文宏泽介绍了云南省水电学会及水电开发情况, 并
提出许多有待研究的问题, 期望增加各方联系, 研讨解决问题, 充分
发挥水电学会的作用, 希望各级领导要从“科教兴国”出发, 将“科技
是第一生产力”摆到重要位置。真正重视期刊, 提高水电学会以及期
刊的地位, 进而更进一步地发挥其作用。

在随后进行的期刊工作研讨中, 四个期刊编辑部的同行们畅所
欲言, 针对办刊过程中出现的各种问题以及电子出版物的出现带来
了新课题进行了热烈、认真的讨论, 取得了共识。大家都认为, 通过
这种形式的研讨, 加强了各编辑部之间的联系, 对提高刊物质量益处
极大, 真正起到了取长补短, 共同进步的作用, 也为西部水电的开发
作更好的宣传。

2000 年全国水电期刊工作会议在南昌召开
2000 年 10 月 23 日至 27 日, 由中国水力发电工程学会主办、江

西省电力公司和江西省水电学会协办的“2000 年全国水电期刊工作
会议”在江西南昌召开。来自全国水电学会所属的年鉴、学报、各省
学会期刊编辑部、学会秘书长以及中国电力出版社、《人民长江》、《水
力发电》、《水利水电技术》和江西省电力公司、江西省科协、有关施工
单位等期刊编辑代表 50 余人出席了会议。江西省水电学会徐家鑫秘
书长首先介绍了会议的筹备情况, 并向各位代表表示欢迎。会议开
幕式由《中国水力发电年鉴》陈叔康主编主持, 首先由江西省电力公
司于崇德副总经理兼总工程师代表会议东道主致辞, 阐述了水电科
技期刊对水电工程起到的巨大作用, 并向代表们表示欢迎。预祝大
会圆满成功。江西省科协学会部米午云部长也在开幕式上发言, 高
度评价了水电期刊, 向从事水电学会工作的同志们表示了敬意。徐
家鑫秘书长代表江西省学会发表了热情洋溢的讲话, 并以切身体会,
阐述了水电期刊的重要性, 希望各期刊愈办愈好。陈叔康主编在大
会上介绍了全国学会召开此次会议的目的, 旨在通过相互交流, 加强
联系, 取长补短, 共同为提高水电期刊和质量而努力。并希望与会代
表畅所欲言, 交流经验, 为提高期刊质量献计献策。他还向代表们介
绍了全国水电期刊的基本情况及发展状况。在大会发言中, 来自各
省水电学会的秘书长们相继介绍了各省的水电发展情况, 重点介绍
了西部大开发中的水电情况及“西电东送”和西电送广东的具体情
况, 引起了代表们的极大兴趣, 各期刊编辑部代表在会上分别介绍了
各自在办刊中取得的经验、存在问题以及今后的发展方向和设想。

中国水力发电工程学会秘书长邴凤山在百忙之中到会并主持大
会交流, 在倾听了各编辑部及电力出版社代表的发言后, 邴秘书长对
会议作了小结, 认为从事水电期刊工作的同志们的敬业精神值得钦
佩, 为全国的水电事业做出了巨大的贡献, 不愧为水电学会的旗帜。
他强调了期刊工作的重要性, 尤其是期刊在水电学会中的重要作用,
做为学会的旗帜和窗口, 各省学会要真正重视期刊的作用, 解决办刊
中出现的问题。全国学会也将考虑筹建期刊专委会, 加强编辑部之
间的相互交流, 取长补短, 使学会期刊成为高质量的“精品”, 更好地
起到学会的“窗口”作用, 树立起这面旗帜。

在完成了预定的议程后, 会议圆满结束。与会代表对江西省电
力公司及水电学会对会议付出的辛勤劳动表示感谢。会后, 代表们
瞻仰了胡耀邦同志的陵园, 考察了柘林水电站的扩建工程。
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